

# SAINES CÉLÉBRATIONS

*L'association Eco-manifestations Alsace conseille et labellise festivals, concerts et d'autres types d'événements pour les accompagner sur le chemin de l'éco-responsabilité. Aujourd'hui, celle-ci souhaite étendre cette activité à l'échelle régionale à travers le projet EMeRGE.*



EMA - Lorène, mission de service civique Lou, animatrice projet EMeRGE Pierre, responsable Mathilda, chargée de mission écolabellisation © DR

**N**ous en avons tous eu un à la main, parfois même il traîne dans nos placards avec ses congénères : le globelet en plastique recyclé, réutilisable et joliment décoré est depuis quelques années le symbole d'un virage vertueux de l'événementiel en matière de développement durable. « Il est emblématique, mais depuis bien d'autres enjeux et initiatives sont venus se greffer à ces questions : la réduction des déchets et du bilan carbone, le tri sélectif, les circuits courts et les éco-prestataires... » note Lou Egret, chargée de mission pour Eco-manifestations Alsace. Émanation de Zone 51, association de musiques actuelles très engagée sur les questions environnementales, EMA est créée en 2016 avec le soutien de l'ADEME. Si on pense fréquemment aux concerts et aux festivals comme des lieux de fête et d'excès où une gestion raisonnée de l'énergie et des déchets s'impose, EMA s'investit sur tous

types d'événements. « Si on peut peser sur l'impact d'un événement important à condition de s'y prendre en amont, il existe des milliers de tournois sportifs, de marchés aux puces, de réunions d'entreprise, des événements plus petits sur lesquels on peut agir plus efficacement, et qui cumulés ont un impact environnemental énorme » explique Lou Egret.

EMA accompagne et conseille les organisateurs en les faisant adhérer à une charte comprenant une centaine de propositions : faire accéder le public à l'eau du robinet, valoriser ses déchets, privilégier les toilettes sèches, inciter au covoiturage, réduire ses supports de communication papier... des initiatives parmi d'autres pour décrocher un label orange, jaune ou vert selon le niveau d'engagement. « Au fil des ans nous avons capitalisé les bonnes pratiques, nous pouvons donner des idées et des conseils en coopération avec l'organisateur, précise Lou. On peut aussi venir former les équipes

sur place ». Depuis sa création, EMA a labellisé 160 événements. La demande est en hausse ; le souci d'une bonne image de marque notamment est une motivation fréquente chez de nombreux organisateurs et entrepreneurs. Si on peut retrouver les bénévoles d'EMA le jour de la manifestation sur leur stand, ils peuvent aussi être présents lors d'audits destinés à contrôler le respect de leur charte. « On contrôle mais c'est également un moment de rencontre, pour constater les problématiques sur place ; on apprend aussi beaucoup ! »

Disposant de trois salariés à Sélestat, l'association est présente uniquement en Alsace mais ambitionne de décliner son action en Grand Est. C'est l'objet du projet EMeRGE (pour Eco-Manifestations Réseau Grand Est) qui prévoit d'essaimer le territoire de structures similaires à EMA. Pour cela, EMeRGE mise sur les collectivités locales auxquelles ces « antennes » pourraient s'adosser avantagusement.

« Se financer, se faire connaître, avoir les bons contacts reste complexe pour une association, même si on reste ouverts à ce type d'organisation, explique Lou, également animatrice du projet. Les collectivités locales sont plus solides pour créer un poste par exemple, ou pour aborder des problématiques comme la gestion des déchets, qui peuvent déjà faire partie de leurs compétences ». En attendant, EMA se définit toujours avant tout comme une association locale qui joue la carte de la proximité pour partager quelques pratiques de bon sens. « Il y a beaucoup de petites choses simples et très concrètes à réaliser en matière d'éco-responsabilité. L'enjeu est de savoir s'adresser à tous, pas seulement aux spécialistes, de sensibiliser pour convaincre et avancer ensemble ».

**Benjamin Bottemer**

[www.ecomanifestations-alsace.fr](http://www.ecomanifestations-alsace.fr)

1 Place Saint-Georges à Sélestat

06 48 35 69 71

{ CULTURE }

